



## Antrag

der Fraktionen von SPD, Bündnis 90/Die Grünen und der Abgeordneten des SSW

### Qualitätsentwicklung an den Schulen Schleswig-Holsteins

zum Bericht der Landesregierung (Drucksache 18/3719)

Der Landtag wolle beschließen:

Der Schleswig-Holsteinische Landtag unterstützt die von der Landesregierung geplanten und eingeleiteten Maßnahmen zur schulischen Qualitätsentwicklung.

Schulen sind nicht nur Bildungseinrichtungen, sondern auch lernende Systeme. Darum sind Evaluationsinstrumente besonders sinnvoll. Die interne Evaluation und die konstruktive Begleitung durch externe Expertinnen und Experten sollen konkrete Schritte der Qualitätsentwicklung an einzelnen Schulen identifizieren und die Schulen bei der Umsetzung der sich daraus ergebenden Maßnahmen unterstützen. Der Landtag begrüßt den Einstieg in das freiwillige „Schul-Feedback“ und bittet die Landesregierung daher, in einem Jahr im Bildungsausschuss über die dabei gesammelten Erfahrungen zu berichten. Dabei soll auch auf die Frage eingegangen werden, ob das Angebot bedarfsgerecht ist.

Unsere Schulen nehmen gerade viele geflüchtete Menschen im schulpflichtigen Alter auf. Dies hat weitreichende Auswirkungen auf die schulische Arbeit und bedarf – über sprachliche Qualifikationsmaßnahmen hinaus - zusätzlicher Anstrengungen bei der Sicherung der Unterrichtsversorgung ebenso wie der Unterrichtsqualität. Bei der Sicherung dieser Ziele müssen die berufsbildenden Schulen die gleiche Priorität haben wie die allgemeinbildenden.

Der Landtag begrüßt die Absicht der Landesregierung, wieder einen Bildungsbericht vorzulegen, und wird diesen im Rahmen einer Landtagstagung erörtern.

Kai Vogel  
und Fraktion

Anke Erdmann  
und Fraktion

Jette Waldinger-Thiering  
und die Abgeordneten des SSW